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Miguel Angel 
Villalba

ENCUESTA

A Pando lo hace grande entre otras muchas cosas, la actividad deportiva, 
propulsora de que, a través de innumerable cantidad de deportistas, que 

se destacaron a nivel nacional e internacional, conozcan a nuestra ciudad.  
Quise destacar en ese amplio espectro una disciplina, que marcó una época 
dorada en nuestra ciudad, por su multiplicidad de valores que fueron más allá 
de una competencia deportiva EL FÚTBOL DE SALÓN… 
Me involucre periodísticamente a este hermoso deporte a principios del año 
1990 con la fortuna de vivir ese momento extraordinario del fútbol bajo techo.  
Un deporte nacido en nuestro país a través de la iniciativa del profesor Juan 
Carlos Ceriani, que ya había sido traído y comenzado a jugar por nuestros 
vecinos pandenses, desde tiempo atrás, pero esos años fueron los de mayor 
convocatoria y de la instalación definitiva en el corazón del deporte de Pando. 
Fuimos privilegiados de vivir momentos inolvidables, ligados de una u otra 
manera a esa hermosa realidad. Dirigentes y técnicos poniendo con orgullo 
a sus equipos en cancha, y jugadores que con mucho amor defendían a su 
enseña, representando a muchos barrios pandenses, las transmisiones de 
las dos radios locales con amplios y calificados equipos de periodistas que 
difundían en maratónicas jornadas, tanto en nuestra ciudad como fuera de 
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fronteras departamentales y socialmente una movida de mucha gente que 
iba al coquetísimo Gimnasio Santiago Alfonso Cigliuti del Club Urupan, en un 
paseo obligado de hinchas y público en general de las tardecitas domingueras,  
que daban un colorido espectacular a las tribunas en esas largas jornadas 
deportivas.
Ese enorme despliegue de organización, de amor al deporte, de identidad con 
lo nuestro, de unión de fuerzas de mucha gente y estamentos de nuestra ciudad, 
lo hicieron rápidamente a Pando, convertirse en la gran capital del salonismo 
nacional. Por eso no sorprendió que con ese gran poder de convocatoria, 
empezaran a llegar a nuestros equipos, jugadores de enorme categoría de 
diferentes departamentos y a dirigir técnicos de prestigio internacional, que se 
complementaban con las grandes figuras locales. 
El camino señalado en aquel momento, se mantuvo y fortaleció con la 
mancomunión de esfuerzos, de mucha gente que dedica largas horas de 
trabajo, haciendo que Pando creciera aún más en la consideración nacional, 
aumentando su disponibilidad de escenarios de competencia con el 
advenimiento del muy bonito Gimnasio del Club Solís, y el fortalecimiento 
de su liga local con la llegada de equipos de otras ciudades , a competir en 
nuestros campeonatos, sabedores de la grandeza y alta competitividad que 
esta ostenta, y  que la sigue manteniendo como  un verdadero bastión a nivel 
de todo el país.

Salud fútbol de salón… ícono 
deportivo de la gran ciudad de 
Pando!!! 

Miguel Angel Villalba

PERIODISTAS  Y COMUNICADORES PANDENSES



159

Fabián 
Viude

ENCUESTA

Si me preguntan por qué Pando es una gran ciudad, aparte de la calidez de 
su gente y su gran presencia comercial e industrial, elijo como respuesta la 

enorme y variada calidad de su actividad deportiva.  En la cuna pandense han 
nacido hombres y mujeres que han dejado muy en alto su tierra natal en diferentes 
disciplinas, la han hecho conocer en el país, el continente y el mundo entero.
En el fútbol, deporte más popular de nuestro país, a través del nacimiento de la 
emblemática Liga Regional del Este, a pocos días de la recordada gesta Maracaná 
en el año 1950, se ha centralizado la actividad de los clubes de la zona. Cuándo 
corría el año 1971 un vecino ilustre de nuestra ciudad como Emilio “tito” López 
López, con gran visión dirigencial, lideró la conformación del Sector Canelones 
del Este, logrando la autonomía de esta zona, dejando de ser subordinados de la 
capital del departamento, que nos tenía muy poco en cuenta en sus decisiones. 
Hoy en día y luego de muchos esfuerzos y algún triunfo aislado, ostentamos el 
título de bicampeón del torneo Este y vice campeones nacionales y junto a estos 
logros, muchos jugadores, jueces, directores técnicos, preparadores físicos y 
hasta analistas de nuestro Pando han emigrado a derrochar su calidad tanto en 
Montevideo como en el exterior.
Hablando de fútbol también contamos con gran orgullo con la escuelita Creando 
Sueños, que trabaja con niños con síndrome de down.
Si damos vuelta la página e incursionamos en el automovilismo, nos encontramos 
con un deporte que ha marcado a fuego a nuestra ciudad, con una cantera 
inagotable de pilotos y copilotos en diferentes especialidades, que siguiendo 
los pasos del gran Fosco “tino” Rossi y el inolvidable Alfredo “cura ” Cabrera,  que 
marcaron el camino en la década del 70 a bordo de sus súper veloces coches Fiat, 
se han ido logrando muchos éxitos y muchos otros que seguirán viniendo en el 


